

# SAINT-LÉGER-DE-PEYRE

(*Lozère, canton de Marvejols, arrond. de Mende, 187 hab.*)

L'église Sainte-Lucie est un édifice de très petites dimensions (longueur totale : 16 m), construit à l'époque romane très remanié par la suite. Il surplombe d'environ 500 mètres la vallée de la Cruize, au centre du parc du Gévaudan. Elle est entourée de son vieux cimetière et de maisons de l'ancien village, toutes abandonnées. La nef très simple est séparée de l'abside semi-circulaire par deux pilastres. A l'extérieur de celle-ci, on remarque des modillons sculptés représentant des têtes d'animaux. Au sud de la nef, un clocher-mur à deux baies superposées surmonte le porche d'entrée.

L'église a beaucoup souffert de l'abandon dans lequel elle a longtemps été laissée. La toiture de la nef était entièrement à refaire. Une association de sauvegarde s'est constituée à Marvejols et a entrepris de réunir les subventions nécessaires à la restauration de ce monument. Pour les travaux de mise hors d'eau, la Sauvegarde de l'Art Français a versé une aide de 20 000 F.

*Bibliographie.* — BALMELLE (M.), *Répertoire archéologique du département de la Lozère*, Montpellier, 1937, p. 68.

*Saint-Léger-de-Peyre (Lozère).*

